
 
 

„Rückblick auf die Mitgliederversammlung“ 
                                                                                                                                                                                                                                                     

Mitgliederversammlung mit Neuwahlen oder auch Gemeinsam auf Kurs! 

Unsere diesjährige Mitgliederversammlung inklusive der Neuwahl des Vorstands fand vor kurzem in der Aula 

der Goetheschule statt. Nach der Begrüßung gab unser Vorsitzender Detlef Kornmüller im Namen des ge-

samten Vorstands den Rechenschaftsbericht ab. 

 

Unsere Kassiererin Heidi Meyn präsentierte ihren Kassenbericht. Dieser wurde von den Revisoren BM Erwin 

Erwin Esser und Jörg Fliegner wie alljährlich wegen seiner klaren Buchführung gelobt, so dass die Entlastung 

von Kassiererin und Vorstand durch die Anwesenden einstimmig erfolgte. 

Unter der Versammlungsleitung durch unseren Fraktionsvorsitzenden Helge Herrwegen standen anschlie-

ßend Neuwahlen auf der Tagesordnung. Die geheime Wahl, als Wahlkommission waren Ingrid Hoffmann, 

Guido Giertz und Markus Lucke bestellt, brachte folgendes Ergebnis: 

Gewählt wurden der Vorsitzende Detlef Kornmüller, seine Stellvertreter/-in Hannah Laubach und Thomas 

Giertz, Kassiererin Heidi Meyn und Schriftführer Halil Odabasi. Der Vorstand wird von sechs Beisitzern/-innen 

Jenny Hoffmann, Tanja Florin, Ute Meiers, Ferdi Kittel, Konrad Peschen und Oliver Koch begleitet. Als Revi-

soren fungieren auch zukünftig BM Erwin Esser und Jörg Fliegner. 

Ganz herzlich bedankte sich der alte und neue Vorsitzende bei Andrea Kanonenberg für die enge und ver-

trauensvolle Zusammenarbeit als stellv. Vorsitzende in den vergangenen zwei Jahren. Andrea kandidierte für 

dieses Amt aus beruflichen Gründen 

nicht mehr. 

Zum Ende wurde noch der Leitantrag 

zur Kommunalwahl vorgestellt, welcher 

einstimmig von den Mitgliedern ange-

nommen wurde. 

Wir freuen uns auf die nächsten zwei 

Jahre, auf einen engagierten Wahl-

kampf für ein wirtschaftlich starkes, 

sozial gerechtes und gemeinsam mit 

allen Menschen zu gestaltendes Wes-

seling. Somit geht der Ortsverein mit 

einem hochmotivierten, starken Team 

in die Europawahl 2019 und die Kom-

munalwahl 2020. Bei allen bevorste-

henden Aufgaben darf natürlich nicht 

vergessen werden, dass Erwin Esser 

maßgeblich die positive Gesamtentwicklung unserer Stadt vorangetrieben hat und wir ihn für eine erfolgreiche 

Wiederwahl zum Bürgermeister natürlich zu 100% unterstützen werden. 

Gemeinsam auf Kurs und allerbeste Grüße 

Halil Odabasi 

Schriftführer 
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>> Ein Bericht von Heidi Meyn<< 

 Liebe Genossinnen und Genossen,  

Paris – schon der Name beinhaltet Musik und Romantik.  

Als Wesselinger Mitglied des Deutsch-Französischen Ausschusses des 

Rates der  Gemeinden und Regionen Europas hatte ich dort am 12. und 

13. September 2018 eine Konferenz. Dieser Ausschuss hat in Deutschland 

ca. 50 Mitglieder aus den Städten, bei denen dt.-frz. Partnerschaften be-

stehen.  

Sehr interessant ist es immer, von 

den unterschiedlichen Erfahrungen 

in beiden Ländern zu erfahren. Dazu 

findet dann immer ein Erfahrungs-

austausch statt, da außer in den 

Partnerschaften in Grenznähe über-

all nachlassendes Interesse daran besteht. Auch bei uns ist der Aus-

tausch mit unserer Partnerstadt Pontivy in der Bretagne schwierig, auch 

aufgrund der großen Entfernung. 

Dr. Nino Galetti - Leiter des Pariser Büros der Konrad-Adenauer-Stiftung 

– berichtete über die Möglichkeiten des neuen Elysée-Vertrages für die 

lokale Ebene und die aktuelle politische Situation in Frankreich, die zu-

nehmend kritischer gegenüber Präsident Macron ist.  

 

 

Um weiterhin junge Leute für die Städtepartnerschaften zu begeistern, ist 

es wichtig, Veranstaltungen zu aktuellen Themen zu organisieren, die die 

Menschen bewegen und begeistern. 

Da ich natürlich bei dieser Gelegenheit auch etwas von Paris sehen wollte 

und der Terminkalender dazu keine Lücke ließ, habe ich mir privat noch 

einen Tag dort gegönnt und mich gefreut, die Seine entlang von der Notre-

Dame über das Centre Pompidou bis zum Arc de Triomphe zu laufen und 

dabei gelegentlich eine kleine Pause bei einer Tasse Kaffee zu machen. 

Eure  

Heidi Meyn 

 

       



 

>>Aus Partei und Fraktion<< 

 

SPD Wesseling führt Seminare für neue Mitglieder ein. 
 
Wo kommen wir her, wo wollen wir hin? Wie funktioniert die Partei und wie kann 

aus einer Idee, einer Anregung  ein politischer Antrag werden? Diese und andere 

Fragen bildeten den ersten Teil eines 2-teiligen Seminars, den der Ortsverein 

Wesseling erstmalig am 27.10.2018 für 5 neue Parteimitglieder veranstaltete.  

Wer am 27.10. keine Zeit hatte, am ersten Teil teilzunehmen und es dennoch 

gerne tun würde, bekommt auf jeden Fall eine weitere Gelegenheit angeboten.     

Im zweiten Teil, der dann mehr einem Workshop ähneln wird, soll die Materie 

noch vertieft werden. Alle 5 Teilnehmer des ersten Seminars wollen auch daran 

wieder teilnehmen. 

 

Euer 

Thomas Giertz 

Stellv. Vorsitzender und Mitgliederbeauftragter  

 

 
Von Bonn nach Köln im 10-Minuten-Takt: Linie 16 fährt bald häufiger 

Die Stadtbahnlinie 16 von Wesseling nach Bonn und zurück wird zukünftig im 10-

Minuten-Takt fahren. Nach dem Bonner und dem Bornheimer hat auch der 

Wesselinger Stadtrat am 2. Oktober der Taktverdichtung zugestimmt. Die SPD-

Fraktionen der drei Städte freuen sich und sind sich einig, dass dies ein Beschluss ist, 

der allen Bewohnerinnen und Bewohnern der drei Städte zugutekommt. 

„In Bonn haben wir bereits vor etwa einem Jahr einen Antrag gestellt, der eine Takt-

verdichtung vorsah“, erinnert Gabi Mayer, verkehrspolitische Sprecherin der SPD-

Fraktion im Rat der Stadt Bonn. „Damals berichtete uns die Verwaltung, dass sie 

dieses Anliegen in Anbetracht hoher Auslastungen auf dieser Strecke und den auch 

in Zukunft wachsenden Fahrgastzahlen als sinnvoll und angemessen ansieht. Daher 

werde in der zuständigen Arbeitsgruppe ‚Zukunft Stadtbahn Bonn/Rhein-Sieg‘ eine Taktverdichtung zwischen 

Bonn und Wesseling schon diskutiert. Wir sind erfreut, dass die Gespräche zu Beschlüssen in den drei beteilig-

ten Städten geführt haben, die den öffentlichen Personennahverkehr in der Region stärken werden.“ 

Detlef Kornmüller, verkehrspolitischer Sprecher der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Wesseling, ergänzt: „Die 

Taktverdichtung wird vor allem für die Pendlerinnen und Pendler zwischen unseren drei Städten eine Entlastung 

darstellen. Statt bisher alle 20 Minuten wird die Linie 16 künftig zwischen 7:30 und 9:30 Uhr und zwischen 15:00 

und 19:00 Uhr im 10-Minuten-Takt verkehren. Dies wird die Nutzung der Stadtbahn für alle Fahrgäste deutlich 

angenehmer machen.“ Zudem gelinge so die Anpassung des Taktes an jenen zwischen Köln und Wesseling. 

„Für diesen Teil der Linie 16 ist der 10-Minuten-Takt bereits beschlossene Sache. Demnächst wird es ihn in den 

Stoßzeiten für die gesamte Strecke von Bonn über Bornheim und Wesseling nach Köln geben.“ 

„Neben der Taktverdichtung am Morgen und am Nachmittag wird auch der neue halbstündige Stadtbahnverkehr 

in den Abendstunden und am Wochenende unsere Städte weiter zusammenrücken lassen“, so Wilfried Hanft, 

SPD-Fraktionsvorsitzender im Rat der Stadt Bornheim. „Damit sind die Freizeitangebote in den Nachbarstädten 

leichter erreichbar, was die Lebensqualität in unserer Region fördern wird. Insgesamt erhöhen die häufigeren 

Fahrten zu fast allen Tageszeiten die Attraktivität des schienengebundenen Nahverkehrs, was viele Menschen 

zu einem Umstieg vom Auto in die Bahn bewegen wird.“ Jetzt werde geprüft, wie schnell eine Umsetzung mög-

lich sei. „Unser Wunsch ist natürlich, noch den kommenden Fahrplanwechsel im Dezember 2018 zu erreichen. 

Sollte der Zeithorizont dafür allerdings zu eng sein, wird spätestens im Sommer 2019 die Linie 16 im 10-

Minuten-Takt zwischen Bonn und Wesseling verkehren.“ 



Termine (Ausschüsse etc.) Geburtstage 
  

 

  

Sebastian Hartmann:  

Katarina Barley ist als SPD-Spitzenkandidatin für Europa 

eine exzellente Wahl 

 

Zur Nominierung von Katarina Barley zur Spitzenkandidatin der SPD zur Europawahl 2019 erklärt Sebas-

tian Hartmann, Vorsitzender der NRWSPD: 

Katarina Barley ist als SPD-Spitzenkandidatin für Europa eine exzellente Wahl. Die 

Bundesregierung wird eine herausragende Justizministerin verlieren, die mit der 

Verschärfung der Mietpreisbremse oder beim Verbraucherschutz gezeigt hat, dass 

sie sich um die wirklichen Fragen der Menschen kümmert.  

Katarina Barley ist jetzt für Europa die Richtige, denn die deutsche Sozialdemokratie 

wird eine Spitzenkandidatin gewinnen, die mit Kompetenz, unermüdlichem Einsatz 

und nicht zuletzt mit Haltung überzeugen kann. Wir werden eine Auseinanderset-

zung darüber führen, ob wir unser freiheitliches Europa mit Demokratie und Rechts-

staatlichkeit erhalten und weiter voranbringen können. Denn es droht der Rückfall in 

einen Nationalismus, der diesen Kontinent in seiner Entwicklung lähmt und den 

Menschen über Generationen schaden wird. Die Zeche der Populisten in Form von unverantwortlichem Brexit 

und anderem zahlen am Ende die Ehrlichen und Fleißigen. Diese Auseinandersetzung wollen wir offensiv 

führen und wir wollen sie gewinnen. Dabei steht fest: Wer wie Katarina Barley in Nordrhein-Westfalen gebo-

ren ist, der kann Europa. 
Impressum: Verantwortlich im Sinne des Presserechts, SPD-Vorstand Wesseling 

Detlef Kornmüller, Oppelner Straße 40, 50389 Wesseling 
www.spd-wesseling.de, Auflage: 200 Stück 

 

 

Die SPD Wesseling  

gratuliert allen Genossinnen 

und Genossen im November 

zum Geburtstag. 

 

Jeweils um 18.00 Uhr                                            

(wenn nicht anders angegeben)  

05.11. Fraktionssitzung 

12.11. Fraktionssitzung 

13.11. Ausschuss für Sport und Freizeit 

14.11. Jugendhilfeausschuss 

15.11. Kultur- und Partnerschaftsausschuss 

15.11. Unterausschuss Liegenschaften 

19.11. Fraktionssitzung 

21.11. Schulausschuss 

22.11. Seniorenbeirat 15 h 

26.11. Fraktionssitzung 

27.11. Ausschuss für Stadtentwicklung und 

Umweltschutz 

28.11. Rechnungsprüfungsausschuss 17 h 

28.11. Bau- und Vergabeausschuss 

29.11. Ausschuss für Familie, Soziales, Ge-

sundheit und Senioren 

 

 

 


